

1. Record Nr.	UNINA9910263841803321
Autore	Halesius Alexander
Titolo	Summa theologiae Halensis: De legibus et praceptis : Lateinischer Text mit Übersetzung und Kommentar // Alexander Halesius; Michael Basse
Pubbl/distr/stampa	Berlin, Germany, : De Gruyter, 2018 Berlin ; ; Boston : , : De Gruyter, , [2018] ©2018
Descrizione fisica	1 online resource (2611)
Collana	Veröffentlichungen des Grabmann-Institutes zur Erforschung der mittelalterlichen Theologie und Philosophie ; ; 62
Soggetti	Literary studies: classical, early & medieval Western philosophy: Ancient, to c 500 Western philosophy: Medieval & Renaissance, c 500 to c 1600 Christian Churches & denominations Christian theology Judaism
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di contenuto	Frontmatter -- Vorwort / Basse, Michael -- Inhaltsverzeichnis -- Abkürzungsverzeichnis -- I. Einleitung -- 1. Entstehungskontext -- 2. Der Traktat ‚Über die Gesetze und Vorschriften‘ -- II. Lateinischer Text und deutsche Übersetzung De Legibus et Praeceptis / Über die Gesetze und Vorschriften -- Erste Untersuchung: Das ewige Gesetz -- Zweite Untersuchung: Das Naturgesetz -- Dritte Untersuchung: Das Gesetz des Mose -- Vierte Untersuchung: Das Evangelische Gesetz -- III. Kommentar -- Quellen- und Literaturverzeichnis -- Register
Sommario/riassunto	Von dem Gesetzestratrat der Summa Halensis lag bislang nur der lateinische Text in einer kritischen Edition aus dem Jahr 1948 vor. Mit der dreibändigen Publikation werden nun erstmals zusammen mit dem lateinischen Text auch eine deutsche Übersetzung und ein Kommentar zu diesem bedeutenden Werk im Übergang von der Früh- zur Hochscholastik vorgelegt. In konzeptioneller Hinsicht war dieser Traktat mit seiner Begründung und Entfaltung der unterschiedlichen

Ausprägungen des Gesetzes - als ewiges Gesetz, Naturgesetz, mosaisches Gesetz und evangelisches Gesetz - grundlegend. Seine umfangreiche Auslegung des mosaischen Gesetzes weist zudem konkrete Bezüge zur Lebens- und Glaubenswelt auf, die für die Kultur- und Sozialgeschichte dieser Zeit aufschlussreich sind. Auch im Blick auf die Hinwendung zur Tora in der gegenwärtigen Theologie und im Zusammenhang mit den interreligiösen und gesellschaftspolitischen Diskursen über das Gesetzesverständnis verdient der Gesetzestraktat der Summa Halensis Beachtung, weil er in vielfältiger Hinsicht zur Reflexion über die Funktion(en) des Gesetzes sowie den Zusammenhang von Theologie und Recht anregt.

---